# Pablo Neruda y Temuco

214956

## Por Tulio Mora Alarcón

Y se vinieron los años y los tenemos y son nuestros. El tiempo no se detiene, galopa en el torrente de nuestra sangre. Así, desde que el 12 de julio de 1904 Neruda vino al mundo para gloria de todos los chilenos, han transcurrido 80 años. El luminoso creador nació en Parral, pero la ciudad de su poesía de sus sueños lotantifes, de sus amores juveniles, de su liceo y las lluvias interminables, es y será siempre nuestro aún verde Temuco. Esta ciudad es la dueña de Neruda. El es el orgullo de La Arancania.

Los nerudianos de todo el globo pionsan que toda esta tierra está llena de homenajes para el gran Pablo, pero nada de esto ocurre.

En todas las grandes y pequeñas ciudades de países más avanzados que nosotros, es común encontrar plazas, calles y hasta estatuas que lo recuerdan. En París y Nueva York, por ejemplo.

Con vergienza de humilde hijo de esta región, debo reconocer que nada tangible exhibe su nombre: ni calle ni plazoleta. Ni siquiera su húmedo y frio Liceo de Hombres de Tenuco.

Excusas no faltan y todas apuntan al hombre, pero el poeta ya murió fisicamente. Su espiritu seguirá eternamente en la llama de su poesia, de su obra sin medida, de su ejemplo sin parangón.

Neruda confiesa con alegría, a propósito de lo mapuehe, que su voz tan peculiar le viene de sus ancestros de esta raza hercica. Su sangre siempre vibró con el indígena local y americano. Desde el Machu Picchu demunció al mundo el maltrato secular de que han sido víctimas sus hermanos. Neruda es el canto del siglo XX y el más claro y enorme verso en los 1.000 años de la lengua castellana.

El Comité Neruda 80 Años y todos los intelectuales, nerudianos y habitantes de la región, iniciamos hoy la campaña para tener aunque sea una cuartilla de suelo que lleve su nombre, gloria de Temuco desagradecido. Se propondrán varias posibilidades para lograr esta acción de justicia, Hagamos memoria y veremos que en la ciudad hay calles con nombres intranscendentes: Circunvalación, Municipal, Recreo, Porvenir, Estadio, El Arrayán, El Bosque, etc. A los temuquenses nerudianos nos bastará con una humilde callecita que recuerde al gran poeta Vate, y desde luego, su Liceo.

La celebración de los 80 años de este Nobel chileno ha despertado gran entusiasmo en todo el país. Entodas las ciudades se ha formado un comité de trabajo. El de Temuco ya está planificando y desea que de esta acción quede por lo menos una Casa de la Cultura Pablo Neruda.

A nivel nacional, hay concursos de cuento y poesía.

Rocibiremos también grandes visitas, tanto nacionales como extranjeras, serán tres meses de actividades culturales: 12 de julio al 24 de septiembre.

Grandes personajes de la vida chilena integran el Comité Nacional Neruda 80 Años: Matilde Urrutia de Neruda, Arturo Aldunate Phillips, Nemesio Antúnez, el Gral. Diego Barros Ortiz, Fernando Castillo, José Donoso y

¿Una calle y el nombre de su Liceo para Pablo Neruda...?. ¡Por lo menos eso!....

Nuestras visionarias autoridades y todos los temuquenses tienen la palabra.

al Dierio austral. Tenuco, 30. 11-1984 p. 2.

## Pablo Neruda y Temuco [artículo] Tulio Mora Alarcón.

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Mora Alarcón, Tulio, 1929-1989

**FECHA DE PUBLICACIÓN** 

#### **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Pablo Neruda y Temuco [artículo] Tulio Mora Alarcón.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

## INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile